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第六屆清華校友會理監事會餐會致詞 

 

今天我是抱者很歡樂的心情來參加校友會理監事會。前不久，簡主秘

拿新當選的理監事名單給我看，發現所有的新科理監事都是長期關心

愛護母校的校友，今天與熟識的熱愛母校的校友餐敘，真是分外愉悅。 

由於這屆的理監事都是「百人會」的會員，我首先要向大家報告一個

好消息，清華校史上第一個完成由校友捐建的「校友體育館」已拿到

使用執照，週內即會完成驗收，預定於十一月十五日舉行啟用典禮；

另一方面，「百人會」的會員名錄已勒石完成，將永久展示於館前，請

大家屆時務必共襄盛舉，並留影紀念。 

清華在過去一年，在教學、研究、服務上都有良好的表現，多位教師

與學生團隊榮獲國內外難得的獎項，尤其難能可貴的是新進教師表現

非常優異，例如今年國科會「吳大猷先生紀念獎」與中央研究院「年

青學者著作獎」，本校各有六位與兩位同仁獲獎，除維持占全國比率

最高的佳績外，比友校交大與成大多出一倍；同時本校今年在標竿頂

尖期刊論文發表上，大放異彩；尤其令人興奮的，據台灣科學雜誌「科

學人」評選，今年台灣十項科技突破，清華工作占了五項。另一方面，

本校學生團隊在國際大賽屢傳捷報，如資工系學生團隊榮獲全球最大

規模的超級電腦研討會「國際高速計算會議學生叢集電腦計算競賽」

世界冠軍連莊榮譽；資工系學生團隊榮獲微軟全球潛能創意盃「嵌入

式系統組」冠軍；本校阿卡貝拉人聲樂團「海鷗‧K」，到韓國參加人

聲樂團亞洲大賽，赴香港參加2011「香港無伴奏合唱比賽」，均順利

為台灣抱回大賽冠軍等。 

在學校硬體建設方面，教學大樓（台達館）與達一千床位的清齋學生

宿舍已正式啟用；前述「校友體育館」，已拿到使用執照，預計於月

底啟用，屆時將可供羽球、排球、韻律操以及啦啦隊活動用，原羽球

館改為桌球館，現桌球運動場地將移用為較現規模大三倍的健身房；

另一方面，學習資源中心（旺宏館）正進行內裝，預定於下學期開學

前啟用。一招B棟新建工程預定於本月二十八日上樑，預定於明年校慶

前啟用，目前規劃的功能是訪客與接待中心、名人堂、教師與校友聚

會所等。再次，沈君山前校長之胞妹與妹婿以沈校長名義捐贈六百萬

元，協助完成其在校園中設立奕園的願望，已順利以公共藝術邀請比

件方式選定設計施工團隊，預定明年初即可完成。值得一提的是，奕
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園規劃由蔣亨進教授全程主導參與，並蒙林海峰國手協助，月蒐集到

世界頂尖六位圍棋大師，包括吳清源、林海峰、日本木古實、韓國曹

薰鉉、中國大陸聶衛平以及陳祖德大師墨寶及珍局，讓奕園深具潛力

成為未來的世界圍棋勝地。 

在即將動工的建築方面，包括1969級李偉德校友捐贈協助興建的「綠

色低碳能源教學研究大樓」、學人宿舍、創新育成大樓、生醫科技大

樓、清華實驗室。清華實驗室規劃由材料系、化學系、化工系以及物

理系四系進行跨領域的實驗研究使用，部份工程款由使用單位籌募，

已很接近原目標兩億元，已上看兩億五千萬元。在此要感謝曾子章理

事長、陳繼仁、李義發、蔡朝陽、陳鴻文與楊正任校友協助材料系、

物理系、化工系達標，化學系在呂正理校友操盤下，希望藉值年校友

之力，以三年為期逐步募集，所以這屆每次理監事會呂校友都會應邀

作進度報告；最近，學校有籌募「逐夢獎學金」活動，也迅速獲得理

監事中的盧崑瑞、唐迎華、謝詠芬、徐清祥校友支持，在此一併致謝。 

今年適逢兩岸清華永久校長梅貽琦校長逝世五十周年，新竹清華舉辦

一系列紀念活動；在此要特別邀請大家參加本月二十六、七日舉行的

「梅貽琦校長逝世五十周年」紀念會，屆時與梅校長有密切互動的鄧

昌黎院士、北京清華顧秉林前校長等將全程參與，同時二十六日下午

四點半將舉行祭梅典禮，也請大家不要錯過。 

 

 


